

EL DIARIO PALENTINO

EL DIARIO ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIO DE SUSCRIPCION

Año XXVII

Capital: un mes... 1 peseta

Fuera: trimestre... 4 "

Número suelto: 5 céntimos

Miércoles 9 de Junio de 1909

PUNTO DE SUSCRIPCION

Núm. 7.879

TELEFONO NUMERO 6

Imprenta y Librería Alonso & Hnos.

Major principal, núm. 71

TERCER ANIVERSARIO
de la señora

DOÑA AURORA ROJO CANO

QUE FALLECIÓ EN PALENCIA

el día 10 de Junio de 1908

D. E. P.

Su viudo D. Antonino Alonso Alonso, hijos M. Natividad, M. Magdalena y Valentín, hermanos políticos, sobrinos y primos,

Suplican á sus amigos encomienden á Dios el alma de la finada.

El Exmo. Ilmo. Sr. Obispo de Palencia ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Vino de cosechero Palomas y Pichones

Se vende clarete superior, en la bodega del «Portal de Belén» a 20 céntimos el litro.

VINO

Se expende superior tinto y clarete en la bodega de D. Demetrio Ortega, sita en la calle Emperador núm. 14. A 20 céntimos litro.

COCHES

Se han recibido familiares, de Cabriolet y de Banqueta Imperial, Tonos, Jardineras y toda clase de carrozas.

Esta casa garantiza toda la clase de roturas que esté justificado, sea por falta de construcción.

JOSE GALLEGO
Almacén de maquinaria agrícola, Cestilla, 17.

Tocino

Se vende para fuera de Palencia a 58 reales arroba en el almacén del Señor de Bejarano.

Mayo pral. 82 y 84—Palencia.

La Asamblea de Carrión

ÚLTIMA SESIÓN
A las diez y media de la mañana el presidente Sr. Santander declara abierta la sesión.

El Secretario da lectura á los siguientes telegramas:

El diputado á Cortes por Carrión, León F. Lomana.—Saludo Asamblea Agrícola adherido decisiones, lamenta ausencia. —Guzmán.

Gobernador civil al Presidente Cámara Agrícola.—En la imposibilidad de poder concurrir mañana á la sesión de clausura de esa Cámara, exprese mi profundo reconocimiento por la invitación que me dirige así como los votos que hago por su larga vida y prosperidad en bien de los intereses que representa.

Jesús F. Lomana.—Desde tierra extranjera saludo entusiasta y me adhiero gran Asamblea Agrícola noble ejemplo de Castilla que una vez más fundará alma española.—Quintiliano Saldana. (Catedrático de Derecho Penal de la Universidad de Sevilla.)

Jesús F. Lomana.—Escríbí jueves, siendo muchísimo no poder ir, haz presente mi adhesión Asamblea.—Chaves (Zamora.)

Presidente Cámara Agrícola.—Saluda asambleistas agricultores, adhiéndose acuerdos Asamblea.—Doreca (Aguilar de Campoo).

Se extiende en escatadísimas consideraciones acerca de la forma de plantar los tallos para evitar que arraignen mal y se desarrolle peor, examinando detenidamente la necesidad de elegir con verdadero acierto los terrenos más adaptados á este cultivo, dividiéndole

en terrenos fáciles y difíciles cuyas diferencias establece.

Preconiza como mejorables portajinetos el Rupestrix 3.309 para terrenos de mucho fondo y el Rupestrix Lot para los cascabejos, así como el Murviedro-Rupestrix 1.202 cuando los terrenos son calizos, el Chasselas-Berlandier 41 B cuando son extracalcáreos y el Aramón-Rupestrix num. 9 cuando sean arcillosos.

Rechaza la idea de plantar terrenos cuya dificultad sea exagerada y explica minuciosamente el laboreo de la vid y la aplicación de los abonos.

Analiza las enfermedades criptogámicas de la vid, y de fórmulas exactas para combatirlas.

Da instrucciones clarísimas respecto á los sistemas de poda é injerto que ofrecen mejores resultados, sostiene que el vino producido por la planta americana no solo no degenera sino que mejora desde el 5.º año y después de reclamar la atención de los viticultores respecto á la necesidad de hacer una buena plantación ya que de ella depende la vida y producción de las viñas establece el precio de cada planta según la plantación se haga por el sistema de vapor, malacate, zanjas u hojas en 0'75, 0'85, 1 y 1'10 pesetas respectivamente.

La concienzuda peroración del competente presidente de la Asamblea que fué escuchada con marcada atención, fué coronada por una calurosa salva de aplausos.

Sigue en el uso de la palabra don Luis Sisternes quien defiende la conveniencia de adoptar para las plantaciones el productor directo.

Da lectura á infinitud de datos curiosísimos que demuestran el conocimiento que tiene de tan importante materia y preconizando la necesidad de adoptar el cultivo viti-vinícola para mejorar las condiciones del país.

El Sr. D. Jesús F. Lomana, interviene en la discusión de este tema para formular las siguientes preguntas:

¿Se puede acusejar de lleno el cultivo de la vid?

¿Es remuneratorio?

Existe algún productor directo apropiado á las condiciones climatológicas de este país?

¿La vida de la vid es suficientemente larga para que al adoptar su cultivo el agricultor tenga seguridades de resarcirse del capital empleado?

El Sr. Sisternes contesta cumplidamente á estas preguntas si bien manifiesta, con sinceridad que le honra, que con certeza no puede afirmar la existencia del patrón preciso año cuando cree en la posibilidad de encontrarlo.

El Sr. Arija atendido por el Sr. Ortega se sincera de su incompetencia y ensalza los trabajos por aquél realizados que merecen, dice, no ya el premio de la admiración que todos le concedemos, sino una especial del Estado por las sabias enseñanzas que con sus experiencias ofrece á todo el país.

El párroco de Calzada de los Molinos cuenta un curioso caso experimental que recomienda al estudio de los asambleistas.

El Sr. Ortega cierra el debate haciendo una brillante defensa del cultivo de la vid, que afirma ser no solo remuneratorio sino necesario.

El Sr. Cascón, encargado de la ponencia de un tema agrícola, se duele del abandono en que este país privilegiado tiene sus 800 hectáreas de radio, base—dice—de la cría de una nada despreciable ganadería que además de reportar incalculables beneficios mercantiles, subsanaría de un modo eficaz

el déficit de abonos que hoy existen en la región.

Refiriéndose á una proposición incidental en la que se propone el envío de cinco agricultores á Cataluña para estudiar allí los procedimientos culturales de la vid, expone cuan preferible sería que se les enviasen á la Granja regional donde obtendrían enseñanza menos costosa y de más inmediata utilidad.

El Sr. Santander acoje las palabras del Sr. Cascón con verdadera simpatía y como él declara que hallándose la Diputación tan resulta sostener los Centros técnicos tan importantes a que el Sr. Cascón se refiere, las clases se vean tan poco concurridas y los esfuerzos de aquella Corporación tan mal recompensados.

El Sr. Alonso (D. Tomás) en nombre de la Sociedad Económica de Amigos del País saluda en su nombre y en el de sus compañeros de representación á los asambleistas, poniendo de relieve el decidido apoyo que aquel Centro de cultura presta á cuanto tiende á mejorar las condiciones de la agricultura regional y propone que dada la oportunidad presente, se pida al Gobierno de S. M. la revisión de los reglamentos y ordenanzas de aguas, que aunque tomadas allá en los tiempos de Felipe III son modelo—dice—digno de ser imitado, si bien adaptándolos á las necesidades de la época actual.

El Sr. Secretario da lectura á la siguiente proposición:

Los que suscriben, labradores de Carrion de los Condes, suplican encarecidamente á la Asamblea se digne tomar en consideración y pedir al Gobierno de S. M. el Rey el encanamiento del río Carrion desde Saldaña á Cahorras y á no ser esto posible, por lo menos el cumplimiento del Reglamento que regulariza el uso de aguas de dicho río desde Saldaña á Carrion.

La defiende el profesor del Seminario de esa ciudad D. Félix Merino, manifestando que en su aprobación se han interesados no solo Carrion sino todos los palentinos ya que ese río es el río de Palencia.

El Sr. Diaz-Caneja se ocupa de la emigración y comienza diciendo que ésta siempre se ha dado en países como

Santander y Asturias por efecto de la tradición; en Castilla es efecto de causas lamentables; si el y consiguiente.

La emigración es un bien; pero no una cosa necesaria; es una válvula de seguridad.

Lee algunos datos acerca de los productos y de los sueldos de un jornalero, deduciendo la consecuencia del déficit anual que resulta y por esto—añade—no es extraño que hayan marchado de España en cinco años ocho mil agricultores y en la provincia de Palencia 3.334 jornaleros y de Cevico de la Torre la emigración ha llegado á alcanzar la espantosa cifra de 696 familias.

No esperemos nada del Estado, sino de nosotros mismos. Y después de hacer un brillante estudio de los defectos que presentan algunos arrendamientos, concluye insistiendo en la necesidad de que propietarios y colonos cumplan mejor con su deber.

Vuelve á ocupar la presidencia don Ayelino Ortega quien después de someter á la Asamblea la aprobación de las conclusiones presentadas lo que se hace por unanimidad, dala gracias á los oradores y asambleistas y declara clausurado el acto en nombre de S. M. el Rey á quien vitorea, así como á España y á Castilla respondiendo á sus vitores con el mayor entusiasmo todos los asambleistas.

El banquete

A las dos menos cuarto de la tarde tuvo lugar en el salón de sesiones de la Casa Consistorial, primorosamente adornado, el banquete con que el Ayuntamiento y la Cámara Agrícola de Carrion de los Condes, obsequiaban á los asambleistas.

Al acto asistieron unos ochenta comensales.

Presidió la mesa el digno alcalde D. Manuel Arija, quien tenía á su derecha á D. Ayelino Ortega, y al Juez de primera instancia D. José María Alvarez Martín Taladriz, á su izquierda se sentaban, el diputado provincial don Eladio Santander y el ingeniero jefe de la Graña Agrícola de Palencia don José Cascón.

Seguían los demás invitados entre los cuales se hablaban numerosas comisiones, y por la prensa representantes de *El Universo*, *Día de Palencia*, *Revista Mercantil*, y *Diario Regional de Valladolid* y *Diario Palentino*.

El menú servido con gran esmero, por la acreditada fonda de Carrion, fué el siguiente:

Entreves variados, Sopa, Menestra Langosta, Ternera con setas, Salmon y Pavos asados.—Postres: quesos, fiambres, frutas, galletas, dulces, tartas, etcétera.—Vinos: Tierra de Toro, Ribeira del Carrion, Champagne, café, fiambres y licores.

Los brindis

Al descorcharse el champagne proclamaron entusiastas brindis el alcalde D. Manuel Arija, que saludó á los asambleistas en nombre de la ciudad de Carrion y pidiéndoles disculpas para las faltas qu' observaran; el diputado provincial D. Eladio Santander en nombre de la Diputación provincial; el abogado D. Enrique Salomón; D. Angel Taladriz, que canto con verdadera grandeza á la mujer castellana gloria del hogar y dedicó un cariñoso recuerdo al bienhechor Piña, y el Sr. Diaz-Caneja, recogiendo las frases de un antiguo maestro, requirió la entrada en el salón de la representación del bello sexo que escuchaba sin entrar y al conseguirlo fué tan ovacionado como las elegantes y distinguidas damas qu' pasaron á ocupar el puesto de honor.

Cerró los brindis nuestro apreciable compañero el Director del *Diario Regional*, de Valladolid, que agradeció en nombre de la representación de la prensa las atenciones de que fuera objeto y puso digno remate á tan espléndida fiesta el Sr. Taladriz (D. Angel), que

haciendo suya la propuesta de D. Juan Diaz-Caneja y recordando una célebre composición del insigne Zorilla, hizo el ofrecimiento de los ramos á las bellas esposas del alcalde y juez de Instruction y á la encantadora señorita Isabel Castelo.

De noche se celebró un animado baile al que no asistió por tener que regresar á esta capital para cumplir deberes profesionales.

Termino estas cuartillas pidiendo á los lectores de este periódico mil perdones para mi incompetencia y enviendo á mí aquí en mi nombre y en el de este Diario con cuya representación me honré, al Sr. Jefe de Fomento, alcalde, organizadores de la Asamblea y Comisión de la prensa el testimonio de mi más sincera y profunda gratitud.

Higinio V. Amelieiras.

CAJISTAS
Se necesitan en la imprenta de este periódico.

CARTA DE MADRID

8 Junio 1909

Sr. Director:

No debiera ya removarse más la charca. El Sr. López Ballesteros ha creído una cosa indispensable dar un testimonio cabal y completo de la veracidad de la conversación que sostuvo en Tánger con el Sr. Merry del Val., pero ya después de esto, que son horas merecidas a las flaquezas del diplomático, lo más práctico, si no es a la vez lo más patriótico en estos instantes, es callar definitivamente. Porque cuanto más se manosee el asunto quedará de peor forma.

Además; el público ya sabe, por una larga experimentación, las diferenciaciones radicales que distinguen siempre la verdad oficial de la otra.

Por esto mismo como por lo enojoso del asunto, es más obligada la parsimonia y la reserva.

El articulista de hoy en *El Universo* ha sabido dar á este respecto un toque que estimamos muy acertado. Tras unas pertinentes apostillas á la intervención ya famosa, expone juicios que avaloran de consumo la lógica y la razón.

Para el articulista es un mal la intención consciente ó inconsciente de sacrificar á un éxito de momento ó á un estímulo personal intereses de mucha más constancia e importancia. Y señala el ejemplo de Francia e Inglaterra que en paridad de circunstancias á las de España y por lo tanto fracasa das como nosotros en la corte de Muley Hafid han hecho cuanto humanamente les era dable hacer, no ya solo para dejar de proclamar tal fracaso, pero ni siquiera que se sospechara de aquél. Para nadie es un secreto á estas horas que las embajadas de aquellas naciones amigas salieron de Fez con las manos á la cabeza. Sin embargo, no solo el Gobierno, los periodistas todos, han acreditado una prudencia admirable ocultando cuidadosamente el resultado de gestiones tan desdichadas.

En los círculos políticos se acentúa la desanimación. Hay en todos ellos la triste soledad del desierto.

Sa, ha hablado hoy en ellos nuevamente de crisis, asegurando los que presumen estar en el secreto de tal suceso político, que cuálquier día, cuando menos se espere, nos sorprenderá *La Gaceta* con los nombramientos —¡casi nada!— de los sustitutos de Alende Salazar y marqués de Figueroa á quienes se atribuye invencibles deseos de retirarse á sus casas á descansar.

La cosa no para aquí todavía. Porque se ha hablado asimismo de la provisión de un alto cargo en la sección de la Contencioso del Tribunal Supremo con el Sr. Marín de la Bárcena actual director de Administración local, pasando á ocupar este último cargo bien el Sr. Lombardero ó el Sr. Martínez Asenjo.

Dios sobre todo.

EDUCACIÓN DE LA MUJER

En la causa de la educación de la mujer, está cimentada la felicidad del hogar doméstico, y así como el individuo sirve de base á la familia, ésta, á su vez, es la columna en que descansa el edificio social.

Formemos esposas dignas para el porvenir, y el porvenir corresponderá entonces á las aspiraciones de aquellos que tienen conciencia de la misión que los hombres están llamados á llenar en este mundo.

Los principios que una madre siempre en el corazón de sus hijos, se gravan en él de manera tan indeleble, que ninguna mano habrá de borrarlos; porque forman la idiosincrasia moral del individuo, y encarnados en éste, le siguen hasta la tumba, siendo, durante las peregrinaciones de la vida el móvil de todas las acciones y el báculo con que se apoya la humana naturaleza.

De aquí la necesidad ineludible de educar á la mujer, de acuerdo con la

misión que ella está llamada á desempeñar en la sociedad y en el progreso humano.

Para nosotros tiene secundaria importancia el problema que se debate sobre si son ó no asequiables al bello sexo las carreras á que los hombres se dedican, y si debe ó no tener participación la mujer en la política de las naciones y en los derechos sociales.—La ley del equilibrio pondrá, á su debido tiempo, cada cosa en su lugar, y las dotes y condiciones físicas y morales del individuo, sus aficiones, sus tendencias y los recursos con que cuenta y con que le ha dotado la naturaleza, harán que cada cual busque su puesto.

Problema es ese, que se resolverá siempre por sí mismo sin que entre en su solución jamás de una manera eficaz la voluntad humana ni las teorías filosóficas especulativas.

Pero, tomando consejo de la experiencia, teniendo en cuenta las dotes que concurren en la bella mitad del género humano, y el papel que está llamado á desempeñar por decreto divino, hay que tener todo esto en cuenta y ayudar al desenvolvimiento de aquella parte de la especie á que pertenezcemos, para facilitarle el camino; ya que en nuestras manos está la fuerza y en nuestro ánimo el convencimiento.

Sabemos, por lo menos, qué cosa es ese conjunto que se llama la familia, y sabemos también en qué deben consistir los lazos que atan sus elementos en una entidad sola. Sabemos más aún: sabemos en qué estriba la felicidad del hogar doméstico, y cómo, la luz vivificadora que resplandece en su seno, se difunde en la atmósfera social y forma así la idiosincrasia de las naciones. La educación de quien influye en el organismo todo del hogar doméstico, debe, por tanto, ser objeto de nuestros mayores desvelos.

Y si consideramos que la influencia de la mujer como madre, es decir, como germe de toda vida, no puede ser eficaz si se olvida que nuestra doble naturaleza tiene exigencias físicas y morales que no pueden desligarse, tenemos que confesar que con los principios de una sana filosofía, deben inculcarse en la mujer aquello que nos enseñan la economía doméstica —con la cual se hace fácil la vida material—, y la higiene que nos previene contra las dolencias corporales y dismuye las debilidades del organismo.

Clara Lux

De frigos y precio

De unos cuatro días á la fecha se va notando cierta flojedad en el negocio triguero. La causa la buscan muchos en la buena perspectiva de la cosecha, pero debían tenerse en cuenta los accidentes que pudieran sobrevenir.

Sin ir más lejos, en la tarde del día 2 de los corrientes, se desencadenó, sobre una extensa zona, terrible tormenta de piedra y granizo. Muchos términos castellanos y de la provincia de León, se han visto arrasados por la mala nube, y se dice que la cosecha se ha perdido. Los daños son incautables en cebadas, centenos y trigos, y ya se reclama el auxilio de los poderes públicos para ver de remediar en parte la inmensa desgracia que pasa sobre muchos pueblos agrícolas. Después de esto, ¿no sería conveniente que los mercados trigueros volvieran á reaccionar, poniéndose los precios á como estaban hace dos semanas? Con el sostenimiento y firmeza de los precios del primer cereal, podrían prevenirse muchas cosas que están por venir y los labradores tenedores resolvieran una parte al menos del problema que se les echa encima. Porque si algunos pueblos han perdido ya la cosecha y hoy tienen que vender el trigo barato, ¿cómo es posible que puedan subsistir? El que tenga trigo no se apresura á vender en bajas, y si por el contrario, sostenga precios, pues ésta será la única manera de resarcirse de los daños ya experimentados y de los que puedan venir.

Barcelona ha comprado muy poco en la semana.

SERVICIO DE LA NOCHE

Madrid 9

Viajeros de Venezuela

Ha entrado en el puerto de Santander, el vapor francés «Perou», trayendo á bordo á la hermana del general Gómez, presidente de la República de Venezuela, acompañada de su marido, Sr. Cárdenas, hermano del cónsul general de aquella República.

Tanto estos viajeros, como otros muchos procedentes de aquella República, en su mayoría ricos comerciantes de Caracas y La Guayra, que van de paso para Francia han dicho que reina completa tranquilidad y que nadie piensa en alteraciones del orden, estando ya consolidada la presidencia del Sr. Gómez.

Elogian mucho el último decreto presidencial quitando los derechos de exportación al café, cacao y cítricos, porque se desarrollará mucho el comercio.

La reliquia de la Cinta

Ha salido de Tortosa por la línea de Valencia, la reliquia de la Cinta para el próximo alumbramiento de la Reina.

Fué despedida por las autoridades, Cofradías, concejales, canónigos y público.

Acompañóla el canónigo D. Juan Sol.

El veraneo de Dato

El presidente del Congreso ha confirmado que hasta después del alumbramiento de S. M. la Reina, en cuya fecha se propone pasar en La Granja algunos días, no comenzará su temporada de veraneo por el extranjero.

El jefe de los liberales

El Sr. Moret que se encuentra totalmente restablecido de su indisposición, ha informado ayer tarde ante el Tribunal de la Rota.

El pantano de Grajera

Dicen de Logroño que ha quedado abierta una zanja en el obradero, con la cual parece queda conjurado el peligro de un rompimiento del dique del pantano.

Los labradores se quejan de que no tendrán agua para regar durante el verano, y a causa de ello perderán sus cosechas.

El Sultán y la Embajada inglesa

Comunican desde Fez á *Le Matin* de París que el Sultán de Marruecos ha vuelto sobre las promesas que había hecho á la embajada inglesa, y en vista de ello ésta ha tenido que retrasar su marcha.

Combinación de altos cargos

Personas bien informadas consideraban seguro ayer tarde que en el consejo de hoy firmaría el Rey una combinación en la que el Sr. Tomo, que fué profesor de los hijos del Sr. Maury, ocuparía la Subsecretaría de Gobernación, resolviéndose de esta suerte la incompatibilidad de humores entre el Sr. Lacierva y el conde del Moral de Castrava, que tiene alejado á este último del ministerio desde que se cerraron las Cortes.

Y el Sr. Lombardero reemplazará en la Subsecretaría de Gracia y Justicia al Sr. Amat, el cual pasará á la vacante de magistrado que existe en la Sala tercera del Tribunal Supremo.

La dimisión de Merry del Val

Aunque el ministro de Estado negó ayer certeza á la noticia referente á la dimisión del Sr. Merry

del Val, créese seguro que en el Consejo de hoy se tratará de este asunto con S. M. y que será acordado reemplazarle, con lo cual se dará una justa satisfacción al Sultán, poniéndonos en camino de obtener fácilmente satisfacción á las reclamaciones que llevaron á Fez al Sr. Merry.

La crisis agraria y el mercado único

Europa, debido principalmente á su depresión agrícola, atraviesa un período fatal: acaso uno de los más tristes de su existencia.

Todos los escritores no hacen otra cosa que lamentar nuestra misérrima condición, divagando entre innumerables propuestas de reformas, las cuales no dicen más que el actual desorden económico ha turbado la serenidad hasta de las inteligencias más equilibradas.

Hemos dicho que la causa principal de mal que afixa a todos los órganos y perturba todas las funciones de este antiguo continente, se halla en la Agricultura.

Realmente puede decirse que el error agrario, del que son víctimas todos los Estados, es el cáncer que sin misericordia roe á nuestra sociedad.

Este furesto error, difundido por toda la tierra, la empobrece y esteriliza, introducido en la industria, la paraliza y disuelve, y arrojado en la administración pública, desorienta cualquier concepto.

Queréis la prueba del extraño descojunto que reina en las ciencias, de la culpable condescendencia de los Gobiernos respecto de algunas clases que se rigen todavía por la ignorancia de las masas y del fatal egotamiento de los manantiales de la vida? Abrid las revistas científicas más acreditadas de Europa; hojead las publicaciones más recientes, y donde quiera encontraréis una nota de melancolía ó un grito de alarma.

Un escritor de la *Revue des deux mondes* advierte que Europa ha vivido más de cincuenta años sacrificando su agricultura e industria, y que ahora empieza á trabajar con pérdida; y concluye:

cuando las Américas, Australia, el Cabo, las Indias y el extremo Oriente nos cierran sus puertas y nos disputen los mercados que nos quedan en África; cuando los vastos imperios á los cuales Europa había savиamente servido y pacientemente ofrecido su comercio, puedan servirse á sí mismos y prescindir de nosotros; cuando los gigantescos clientes no tengan ya inconveniente en comerciar por sí mismos; cuando una poderosa colonia no sea más que un terrible rival, ¡no ocurrirá entonces una verdadera revolución en todo, cuyas consecuencias políticas, económicas y sociales no han querido reconocerse? Estudiando los economistas y hombres políticos ingleses el fenómeno de los arruinados que se encuentran los labradores, sobre todo de veinte años acá, ya no hablan de crisis, por hallarse precisamente convencidos de que se hallan frente á una depresión agrícola, según frase que hoy se usa.

La crisis les daría esperanzas de un benéfico cambio; la depresión es la muerte lenta y inevitable. Rusia, á quien la Divina providencia ha dotado de inmensas extensiones de envidiable tierra negra que eleva su fertilidad á cifras fabulosas, ve diminuir su propia ganancia en los años de cosecha más abundantes, debido á un cúmulo de circunstancias, todas derivadas del sistema primitivo de cultivo que usan.

Más tarde compró una casa, que habitaba desde Julio hasta Noviembre, y ese buen burgués de la rue Quincampoix fué quien puso de moda el veraneo, pues muchos burgueses de la capital siguieron su ejemplo.

Concédamelo V. M. el permiso de salir fuera de la ciudad, pues sin esa autorización soy hombre muerto.

Dios bendiga á V. M. y á toda su augusta familia.

Llegó al rey el memorial. Comunicóle á la marquesa y fué anulada la orden.

El primer uso que hizo el confitero de su libertad fué precipitarse hacia las praderas corriendo como una cabra por el césped y respirando con delicia el aire puro del campo.

Más tarde compró una casa, que habitaba desde Julio hasta Noviembre, y ese buen burgués de la rue Quincampoix fué quien puso de moda el veraneo, pues muchos burgueses de la capital siguieron su ejemplo.

El veraneo.

Es axiomática general entre los astrónomos y meteorólogos que los fenómenos de la atmósfera se repiten invariablemente cada cincuenta años. Así debe ser, porque no hay más que consultar los boletines de observación que se escribían en aquella época, para convencerse de que aquel axioma es verdad.

A la vista tenemos varios datos, muy curiosos, de lo que en el año 1859 ocurría en las regiones del aire, y notamos que el mes de Mayo y los días que llevamos de Junio, en nada difieren del próximo pasado mes y de los días actuales. Para reseñar hoy, tanto el estado de la atmósfera, como la situación de las cosechas en tierra, no habría más que copiar al pie de la letra lo que por aquel entonces ocurría, y tendríamos una exacta idea de la actualidad.

El día 8 de Junio de 1859, que precisamente fué martes como ayer, amaneció el cielo encapotado y á las ocho de la mañana cayó una buena llovizna.

Exactamente igual acaba de ocurrir,

pues si no á las echo, á las once, las nubes nos regalaron una chaparradita regular.

De suerte, que ya lo saben nuestros agricultores: si desean saber

el origen del veraneo.

En tiempos de Luis XV, un tal Didier era confitero en aquella rue Quincampoix que las operaciones financieras de Law habían hecho célebre pocos años antes.

Era Didier un veterano parisíen, había nacido en París y explotaba un ne-

el tiempo que ha de sucederse, y la cosecha que les espera, no tienen más que consultar las noticias que se escribieron hace medio siglo.

El agua de ayer y la de los días anteriores, viene muy bien para los campos, excepción hecha de aquellas regiones cálidas en que ya ha comenzado la siembra de la cebada y el arranque de algarrobas, pues tan pertinaces lluvias obligan a suspender aquellas operaciones.

Como los días son largos, durante ellos cambia a menudo la temperatura, y cuando cesa el llover, ó bien se asoma un poco el sol por entre las rotas nubes, ó bien corre viento fresco que ayuda grandemente á la geración.

EN LA AUDIENCIA

Hoy se ha celebrado el juicio oral de una causa instruida contra Abundio Villamediana Martín, a quien atribuía el Sr. Fiscal en sus conclusiones provisionales la comisión de un delito de disparo de arma de fuego, del que resultó herida levemente su madre Faustina Martín, vecina de esta Ciudad, y cuyo hecho tuvo lugar el 3 de Febrero último en la casa núm. 14 de la calle de la Parra.

El defensor Sr. Buil negaba que su protegido hubiera realizado el hecho que se le atribuía, y el representante de la ley, después de la práctica de la prueba, habilmente dirigida por el señor Buil, y convencido de las aseveraciones de éste, retiró la acusación que había formulado contra el Abundio, interesando su absolución.

NOTICIAS

Cinematógrafo Pradera

Las simpatías que había conseguido *El Rey de los Feos*, se patentizaron anoche con motivo de su despedida, á la que acudió un público numeroso y distinguido, que le aplaudió, al estremo de hacerle presentarse varias veces en el escenario.

Este artista en unión de *Mari-Ferni y Walmar*, representaron de nuevo el spropósito *Don Cándido*, que agrado como en la noche anterior.

Hoy, en la sesión de moda, que será á las ocho, harán su debut los excéntricos párdoles y acróbatas musicales *Mili And Lolo*, quienes además tomarán parte en la especial en unión de *Walmar y Mari-Ferni*.

Mañana, como día festivo, habrá sesiones desde las cuatro de la tarde y en ellas tomarán parte el dueto y los excéntricos.

El Corpus Christi

Es mañana el día en que se celebra una de las mayores fiestas del año, siendo en nuestra capital solemnísima la procesión por su majestuosidad y el hermoso carro triunfante que va colocada la Custodia que encierra el Sagrísimo Cuerpo de Jesús.

A las nueve de la mañana se celebrará en el oratorio municipal una misa rezada, á la que asistirá la Corporación y las autoridades gubernativa y militar, trasladándose á continuación, precedidos de los gigantones y danzantes y seguidos de la banda de música, á la S. I. Catedral, de donde á las diez saldrá la procesión que recorrerá la carrera de costumbre y que la forman las calles Emperador, Plazuela de las Carmelitas, Virreina, Plaza de León, calle Mayor principal, Cestilla, Barrio-nuevo, Cuervo y Ochavo.

Comunican de Torquemada, que en los ganados janares que tiene á su custodia Francisco Palacios, se ha desarrollado la enfermedad denominada exenitis.

La farmacia que mañana se hallará abierta al público para el despacho de la una de la tarde será la del Doctor Nieto, calle Mayor principal, núm. 200.

La jefatura de Obras públicas de esta provincia, ha terminado la relación nominal rectificada de los propietarios á quienes se ocupan fincas en todo ó en parte en el término municipal de Boa-

dilla del Camino con motivo de la construcción de la carretera de tercer orden de Frómista á Melgar de Yuso.

También ha terminado las relaciones correspondientes al trozo cuarto de la carretera de Saldaña á Riaño, en los términos municipales de Guardo y Vellilla de Guardo.

Ha sido declarado cesante á su ins-tancia, por enfermo, D. José Vizcaino Rodríguez, agente de primera clase para el servicio de represión del contrabando de cerillas y fósforos.

MÚSICA

Programa de las obras que ejecutará la Banda municipal de música mañana á las siete de la tarde, en el paseo del Salón:

«Duamir», pasodoble, Carreras.
«Coppelia», vals, Delibes.
«Cantos populares», Pelayo.
«Cavallería rusticana», intermezzo, Mascagni.
«Dauder», pasodoble, Lope.

La Delegación de Hacienda ha puesto al cobro los librados siguientes:

D. Eugenio Nogales, 45.782'46 pesetas; D. Avelino Villarroya, 30.547'54; D. Lucas Sagasta, 5.991'97; D. Filemón Valle, 3.243'15; D. Ildefonso Alvarez, 1.638'18; D. Inocencio Chico, 1.694'71; D. Gabinio Gutiérrez, 1.243; D. Aropiano Gouzález, 1.245'38; don Mariano Ruiz, 1.183'48; D. Félix Serrano, 2.776'55; D. Alejandro García, 1.597'36; Para pagos de la Caja de Depósitos, 124.

El Inspector jefe de vigilancia, ha puesto á disposición del juzgado municipal, á dos sujetos que sobre las tres de la tarde de ayer, produjeron un monumental escándalo, en la calle Mayor principal, frente á la calle Nueva.

La sesión ordinaria para que estaba convocada la corporación municipal, no ha podido celebrarse hoy, por no haberse reunido número suficiente de Sres. Concejales.

Por igual causa, tampoco ha celebrado sesión la junta municipal.

El alcalde de Villahán de Palenzuela, ha reclamado del Sr. Gobernador, el envío de algunas parejas de la Guardia civil para el dia 13 del actual en que se celebra la función principal del pueblo.

El joven Manuel Diez, hijo del Gobernador de esta provincia, D. Agustín, que viene haciendo sus estudios con gran aprovechamiento, ha obtenido en el Instituto de Zamora dos sobresalientes y dos notables en las asignaturas que constituyen el quinto año del bachillerato.

Reciba nuestra enhorabuena por las notas obtenidas.

La persona que haya encontrado una llave, que se perdió en la tarde de ayer, en las eras de las inmediaciones del fielato de Mercado, se agradecerá la entrega en la administración de este periódico.

De nuevo á vuelto hoy á llover copiosamente á la hora de ayer y á las tres de la tarde, sin que á juzgar por el aspecto de las nubes lleve trazas de dejarlo.

Hemos oido á algunos labradores, que ya es mucha agua, con que si habrá llovido.

Nuestro paisano el joven estudiante don Eugenio Sahagún de los Cobos, que con brillantes notas de sobresaliente ha hecho la carrera de Medicina en la Universidad de Valladolid, ha obtenido el título de licenciado en dicha facultad también con la calificación de sobresaliente.

Enviamos la enhorabuena al nuevo médico y á su señor padre el visitador de consumos D. Leandro Sahagún, y nos alegramos que alcance en la Medicina el puesto que merece por la briñantez con que ha cursado la carrera.

REGISTRO CIVIL
En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Eugenio Pérez Aguado, casado, 56 años, Mayor princi-

pal, 232.—Heliódoro Espejador Abad, casado, 45 años, Mayor Antigua, 42.—Pablo Villamediana Fernández, 15 meses, Extrada, 44.—Florencio Alonso Morate, 20 meses, Corral de las Malvas, 6.—Marceo González Martínez, 2 meses, Avenida de Santo Toribio.

Nacimientos.—Trinidad Martínez de la Guarda, hija de Pedro y María, Corral de Salpiedra, 3.—María de las Mercedes Sánchez Ibáñez, hija de Florentino y Francisca, Trompadero, 9.—Victoriano Fernández Mena, hijo de Serafín e Inés, Eras del Mercado, 7.—Carmen Rodríguez Margareto, hija de Clemente y Florentina, Muro, 11.—José Piñeras Solera, hijo de Juan y Josefina, Eras del Mercado, 26.—Victoriaño Fraile López, hijo de Luis y Segundina, Mayor Antigua, 157.

Matrimonios.—Francisco Ruiz, de Grijota, de 38 años, con Mariana Pérez, de Santoyo, de 22.—Julio Diez, de Palencia, de 27 años, con Agustina Pérez, de Palencia, de 21.

Conviene visitar la CASA BLANCO. Véase anuncio en 4^a plana.

Piedras de molino

Se venden cinco pares de piedras de la «Ferte» á medio uso y de 1'40 y un par de 1'30.

Gil de Fuentes, 7.

Artritismo y sus distintas manifestaciones, GOTAS DIABETES, MAL DE PIEDRA, enfermedades del HÍGADO y del ESTÓMAGO, REUMATISMO, DEBILIDAD Y AGOTAMIENTO, se curan tomando el

AGUA DE VILAJUIGA

Bicarbonatada.—Sódica.—Litírica, la más rica en LITINA, de sabor delicioso para la mesa y muy superior para las extranjeras de Vichy y otras similares.

Precio: Una peseta botella.

Depósito central en Palencia: Farmacia de Rivas, Mayor pral., 180, y otras Droguerías y Farmacias.

Interesante

A los Sindicatos Agrícolas y labradores en general

La Sociedad Anónima «La Regeneración», por haber cesado en el negocio de compra-venta de maquinaria, ofrece á los agricultores las existencias de sus almacenes que son:

Segadoras atadoras sistema «Campeón», 4.100 pesetas sobre wagon, estación Pamplona.

Segadoras agavilladoras de igual marca y de los sistemas «Wood» y «Mac Kormick», á 500 pesetas una sobre wagon, Zaragoza.

Segadoras para una sola caballería de moderno y cómodo sistema, á 400 pesetas una sobre wagon, Zaragoza.

Sembradoras «Favorite», rastros caballo «Champión», arados Rusac Germanias de vertederas fijas y giratorias, Brabante, Vernet y otros de diversas clases con rebaja del 30 por 100 sobre sus precios ordinarios.

Se garantiza el buen funcionamiento de las segadoras, facilitando mecánicos para ponerlas en marcha y enseñar su manejo, y se suministran las piezas de recambio correspondientes.

Para más detalles diríjase la correspondencia á «La Regeneración», San Jorge, 3 y 5.—Zaragoza.

D. Alvarado y Alvarez

O C U L I S T A S
Barriovero, 29. Consulta diaria de 11 á una

Al contado ó á plazos

Se vende la casa núm. 43 de la calle Mayor Antigua en esta ciudad, un majuelo de mil ochocientas cepas en Villamuriel, sito entre este pueblo y Palencia al pago de la «Senara», y un lugar en dicho pueblo capaz para dos mil cántaros. De precio y condiciones enterarán en la expresada casa, de once á once de la mañana, desde el dia once del actual. También se venden puertas y ventanas usadas, monturas y guarniciones.

RESTAURANT "EL NUEVO ALTILO,"
DE
Manuel Gutiérrez Revuelta

Puente, 18.—SANTANDER

Servicio á la carta y por cubiertos.

Mozo á la llegada de los trenes y vapores.

Habitaciones en la misma casa.

Compro caballo

De nueve dedos, con la edad en la boca, apercheronado, fino ó grupo doble.

Ofertas á J. López Ramayor, Valladolid.

El principal elemento para los que necesitan hacer uso de los anteojos, es que estos estén bien graduados á la vista, pues de lo contrario la cansan y debilitan: el Óptico de Madrid, señor Eiroa, garantiza su graduación, calle Mayor principal, núm. 130, (Palencia).

RECHOS DE INQUILINATO

MERCADOS

Palencia, 9.—El temporal es soberanamente hermoso y conveniente para el campo, y como las perspectivas de la cosecha son más que regulares, de aquí que muchos tenedores de trigo se apresuren á aligerarse de las últimas existencias, temiendo que, si no lo hacen, se encuentren con las existencias que hoy tienen, más las que proporciona la nueva recolección. Pero debiera atenderse á que aún no está el trigo recogido y pudiera mermarse la producción por cualquier accidente imprevisto, como acaba de ocurrir en muchos pueblos.

Los precios los de ayer, trigo á 53 reales la fanega y cebada á 22'50.

Aguilar de Campoo, 8.—Las entradas y precios que han regido en este mercado han sido:

Trigo á 53 rs. fanega; Cebada á 23, Lentajas á 50; Avena á 20; Yeros á 35; Titos á 48; Garbanzos superiores 140; id. medianos 120; id. regulares 110; alubias 9; algarrobos 32; habas 40; harina 1.^a 18 arroba; id. 2.^a 17; id. 3.^a 15; salvados 1.^a 12; idem 2.^a 11; id. 3.^a 9; y aceite 66.

El precio de las patatas es de 4 reales arroba.

El precio del vino es de 16 rs. cántaro. Tendencia del mercado: sostenida. Estado de los campos: bueno. Tiempo: de lluvia.

El mercado ha estado poco concurrido.

Valladolid, 8.—En esta plaza continúa el estado de flojedad, ofreciéndose trigo á 55 y 55'50; Peñafiel á 54 y Ríoseco á 55.

En operaciones se han hecho 2 vagones á precio reservado.

La entrada por el Canal fué de 200 fanegas á 53'50 y 53'75 y por el Arco nulas.

Pide la plaza por el centeno á 37'50 y Peñafiel á 35'50.

Se han operado 2 vagones, sin saberse precio.

Pretenden por la cebada á 27.

Se ofrece avena á 18.

Brindisi, 8.—Entraron 80 fanegas de trigo á 54 y 54'50 rs., habiendo ofertas á 55'50. La tendencia es floja y el temporal de lluvias.

Ríoseco, 8.—Entraron 80 fanegas de trigo á 54 y 54'50 rs., habiendo ofertas á 55'50. La tendencia es floja y el temporal de lluvias.

Las mesas de las Cámaras irán á palacio después del almuerzo para poner á la regia sanción las leyes últimamente votadas.

El rey regresará á la Granja á última hora de la tarde.

Fotografía Artística

Luis R. Alonso.

Avenida del General Amor, 3.

IMPRESA Y LITOGRAFÍA

ALONSO & HIJOS. Mayor pral., 71

TELEGRAMAS

Periodista muerto

MADRID 9 (13'25)

Dicen de Jaén que hallándose en un café de Ubeda el director del periódico *Labaro Andaluz* que se publica en aquella ciudad, fué muerto á consecuencia de un tiro que nadie supo quien disparó, quedando el cadáver recostado sobre el diván que ocupaba. A los pocos momentos se presentó en el Juzgado Joaquín López, diciendo que se le había disparado el bastón-escopeta en el café donde ocurrió el suceso.

Consejo en Palacio

MADRID 9 (14)

D. Alfonso salió de la Granja en automóvil y al llegar al Guadarrama fué sorprendido por un fuerte aguacero, llegando á Palacio á la hora señalada para celebrar el Consejo bajo su presidencia. El Sr. Maura hizo el acostumbrado resumen de política interior y exterior, fijándose más principalmente en

Gran Relojería de Diez

Mayor pral., 70.—**Palencia.**—Esquina al Patio Castaño

Esta acreditada casa, la más antigua de Palencia, tiene siempre á disposición de su distinguida clientela un inmenso surtido de relojes de bolsillo, de absoluta confianza, á precios reducidísimos.



Últimas novedades

en Relojes de pared

Gran surtido en cadenas y dijes; tenemos siempre los más nuevos modelos.

Taller especial de composturas, para la reparación de toda clase de relojes, á muy bajo precio y con verdadera garantía.

Relojes de Pared, muy potentes para el servicio interior de grandes edificios, para Fábricas y estaciones de Ferrocarril.

Relojes de sereno para comprobar su exacta vigilancia.

Estos tres modelos son construidos en la Fábrica (única en España) propiedad de la casa, situada frente á la estación del Ferrocarril.

Ropas hechas y Sastrería á la medida

DE

Victoriano Blanco Gallego

Hijo y Sucesor de Mariano Blanco Hermosilla

Mayor pral., 107.—**Palencia**

Casa fundada en 1840.

Sastrería Modelo

Capas finas y ordinarias, Carricks, Gabanes y Pellizas.

Inmenso surtido en trajes de Tricot y vienanas, negro, géneros lisos y con dibujos.

Elegante surtido en trajes de Patén, géneros en color, desde 15 pesetas.

Gran surtido en pantalones de lanilla blancos con dibujo en color.

Selecto surtido en americanas de alpaca y dril á precios baratísimos.

Bonito surtido en pantalones dril, dibujos novedad.

Inmensísimo surtido en trajes de pana para todas las tallas á precios económicos.

Guardapolvos para viaje.

Novedades en trajes para niños, desde 250 pesetas.

Sastrería á la medida

Hechura de traje ó gabán, 1.ª clase, sin forros, 2250

2.ª , 1800

3.ª , 1250

Maquinaria agrícola

JORGE MARTÍN E HIJOS

Fábrica y fundición en Alaejos.—Depósito central del Norte: **PALENCIA**

Exposición permanente y oficinas: D. Sancho, núm. 19.

Almacenes de repuesto: San Marcos, núm. 15.

En vista de la gran demanda que tenemos de nuestros productos agrícolas y con el fin de estar abundantemente surtidos de máquinas y piezas de recambio para la próxima campaña, han sido ampliados nuestros locales y en ellos pueden hallar nuestros clientes Segadoras gavilladoras y Segadoras-atadoras de gran solidez y marca acreditada, piedras afiladoras (por agua), Rastrillos resquejadores en varios tamaños, la sin rival Trilladora Martín, la ligereza y especial AVENTADORA SIGLO XX (último modelo reformado), las renombradas NORIAS para riegos en todos los tamaños que se deseen, Malacates, Prenses y Trituradoras de uva, Arados de vertedera en varias formas y tamaños, Arados giratorios de tiro partido y tiro rígido, Trisurcos, Cuatrisurcos, Sembradoras de siete y nueve rebajadas, Cultivadoras, Grada de estrella giratoria, Rodillos desterronadores de discos lisos y de estrella, las especiales bujías de Alaejos y otra infinidad de artefactos propios para la Agricultura, Viticultura y Molinería.

Correspondencia: Sres. Jorge Martín e Hijos, calle de Don Sancha, núm. 19.

PALENCIA

MOTOR Á GAS

Motor nuevo completo con sus gasógenos de 20 caballos procedente de Exposición

disponible MAQUINARIA, calle Barquillo, 28.—**MADRID**.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social, 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado.

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

45 años de existencia

SEGUROS SOBRE LA VIDA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Subdirectores en Palencia:

Hijos de Grajal, Mayor Antigua, 154.

Balneario de Liérganes

(SANTANDER) Para curar los catarros crónicos y propensión á contraerlos, de la nariz, garganta, bronquios y pulmón, los infartos del ligado y cólicos nefríticos, son indispensables estas aguas Extraordinarias reformas en los aparatos y Balneario. Se envía gratis la Guía.

LEGÍTIMOS BENEDICTO CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos en acciones grippales, enfermedades consuntivas, inapetencia debilitad general, pasión nerviosa, neurastenia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, ofulismo, etc. FRASCO, 250 PESETAS. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 4, Madrid.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

En Astudillo, Farmacia de Encinas.—En Cárdenas, Farmacia de Blanco.—En Dueñas, Farmacia de Dueñas.

GASMOTOREN-FABRIK DEUTZ

Compañía anónima de los Legítimos Motores Otto

Única casa constructora de los

legítimos motores Otto

esta casa es la más antigua y mayor del mundo dedicada exclusivamente a la construcción

y de aparatos Gasógeno DEUTZ para Gas pobre SIN CALDERA, Y SIN GASÓMETRO

GASTOS DE COMBUSTIBLE: 143 céntimos por caballo hora.

GAS POBRE la fuerza motriz más económica y más sencilla de la actualidad.

Se funden piezas de bronce, latón y aluminio de todas formas y dimensiones

Taller dotado de máquinas de gran precisión para la construcción de toda clase de piezas y

aparatos mecánicos

Taller de herrería y construcciones metálicas, con numerosos elementos para el trabajo, á precios sin competencia

Relojes de torre, Campanas, Construcción e instalación de para-rayos

MOISÉS DIEZ... Palencia

Frente á la Estación

Superficie de la Fábrica: 8.000 m.²

60 obreros

SE COMPRAN METALES VIEJOS

RECORDATORIO

Exclusivas de defunción.

Recoger la memoria de los difuntos

para la misa se servir á la hora

EXCELENTES Y LITOGRAFÍAS DE ALMUNDO

PALENCIA

le sucesivo á cargo del dueño del Gran Hotel Samaria, de Palencia, habiendo introducido este año importantes reformas en sus comedores y salón de Recepción. Para pedido de habitaciones pueden dirigirse á su dueño

esta antigua casa que durante tantos años estuvo abierta al público, seguirá en los servicios de Alceda y Ontaneda.

La vez tiene coche gratis para conducir a los señores viajeros a los establecimientos de Alceda y Ontaneda.

Dirigirse á Rufino Retuerto, calle Es-

trada, núm. 30, al lado de la iglesia del

alcalde.

Dirigirse á Rufino Retuerto, calle Es-

trada, núm. 30, al lado de la iglesia del

alcalde.

Dirigirse á Rufino Retuerto, calle Es-

trada, núm. 30, al lado de la iglesia del

alcalde.

Dirigirse á Rufino Retuerto, calle Es-

trada, núm. 30, al lado de la iglesia del

alcalde.

Dirigirse á Rufino Retuerto, calle Es-

trada, núm. 30, al lado de la iglesia del

alcalde.

Dirigirse á Rufino Retuerto, calle Es-

trada, núm. 30, al lado de la iglesia del

alcalde.

Dirigirse á Rufino Retuerto, calle Es-

trada, núm. 30, al lado de la iglesia del

alcalde.

Dirigirse á Rufino Retuerto, calle Es-

trada, núm. 30, al lado de la iglesia del

alcalde.

Dirigirse á Rufino Retuerto, calle Es-

trada, núm. 30, al lado de la iglesia del

alcalde.

Dirigirse á Rufino Retuerto, calle Es-

trada, núm. 30, al lado de la iglesia del

alcalde.

Dirigirse á Rufino Retuerto, calle Es-

trada, núm. 30, al lado de la iglesia del

alcalde.

Dirigirse á Rufino Retuerto, calle Es-

trada, núm. 30, al lado de la iglesia del

alcalde.

Dirigirse á Rufino Retuerto, calle Es-

trada, núm. 30, al lado de la iglesia del

alcalde.

Dirigirse á Rufino Retuerto, calle Es-

trada, núm. 30, al lado de la iglesia del

alcalde.

Dirigirse á Rufino Retuerto, calle Es-

trada, núm. 30, al lado de la iglesia del

alcalde.

Dirigirse á Rufino Retuerto, calle Es-

trada, núm. 30, al lado de la iglesia del

alcalde.

Dirigirse á Rufino Retuerto, calle Es-

trada, núm. 30, al lado de la iglesia del

alcalde.

Dirigirse á Rufino Retuerto, calle Es-

trada, núm. 30, al lado de la iglesia del

alcalde.

Dirigirse á Rufino Retuerto, calle Es-

trada, núm. 30, al lado de la iglesia del

alcalde.

Dirigirse á Rufino Retuerto, calle Es-

trada, núm. 30, al lado de la iglesia del

alcalde.

Dirigirse á Rufino Retuerto, calle Es-

trada, núm. 30, al lado de la iglesia del

alcalde.

Dirigirse á Rufino Retuerto, calle Es-

trada, núm. 30, al lado de la iglesia del

alcalde.

Dirigirse á Rufino Retuerto, calle Es-

trada, núm. 30, al lado de la iglesia del

alcalde.

Dirigirse á Rufino Retuerto, calle Es-